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Abstract (en)
The signaling system (1) uses sensors for exterior parameters and signal communication device, containing control data function of exterior
parameters. Processor is designed to operate warning signal transmitter as function of control signal and transmission signal data received by
device, and/or to establish communication signals designed to be transmitted by device. Independent claims are also included for the group of
signaling systems interacting together and driveway with a group of signaling systems fitted.

Abstract (fr)
L'invention concerne un dispositif de signalisation, notamment routière, fluviale, aéronautique ou autre, constitué au moins d'un plot (1),
comprenant au moins des moyens de détection de paramètres extérieurs et/ou des moyens d'émission de signaux d'avertissement (24), relatifs
audits paramètres extérieurs. Selon l'invention, ledit dispositif comprend en outre : des moyens d'échange avec l'extérieur de signaux, dits de
communication, contenant au moins des informations, dites de commande, dont la nature est fonction desdits paramètres extérieurs, des moyens de
traitement, aptes à faire fonctionner lesdits moyens (3) d'émission de signaux d'avertissement en fonction au moins des informations de commande
des signaux de communication reçus par ledit dispositif, et/ou à établir desdits signaux de communication, destinés à être émis par ledit dispositif,
dont les informations de commande sont fonction au moins des données relevées par lesdits moyens de détection. L'invention concerne également
un ensemble de tels dispositifs de signalisation et une chaussée routière munie d'un tel ensemble. <IMAGE>
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